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平成 25 年 12 月平戸市教育委員会定例会会議録 

 

区 分  

日  時 平成 25 年 12 月 19 日(木) 午後３時開会 ４時 30 分閉会 

場  所 平戸市４階第２委員会室 

出席委員 
中島善治委員長、末吉幸德委員、関弘子委員、吉田あつ子委員、杉澤伸慈

教育長 

出 席 者 
松田教育次長、楠富教育総務課長、松永学校教育課長、久松生涯学習課長、

百枝文化遺産課長 

 

委員名 質疑等 

 

委員長 

 

 

 

 

 

両委員 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

一同 

 

委員長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

（日程第１ 開会） 

皆さん、こんにちは。ただいまから 12 月定例教育委員会を開会します。 

 

（日程第２ 会議録署名委員の指名について） 

 日程第２の会議録署名委員の指名についてですが、12 月会議録署名委員

を末吉・吉田委員にお願いします。 

 

わかりました。 

 

（日程第３ 前回の会議録承認について） 

日程第３の会議録の承認についてですが、委員の皆さんからのご意見等

をお願いします。 

 （ありません。の声あり。） 

 

会議録を承認することでよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

それでは、会議録を承認することにいたします。 

 

（日程第４ 教育長の報告について） 

 次に日程第４、教育長の報告をお願いします。 

 

 前回の定例教育委員会から本日までの実績について報告いたします。 

資料の１ページをご覧下さい。かいつまんで報告いたします。 

21 日には最後の定例学校訪問を行ないました。山田小学校、生月小学校に
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出向きました。この訪問で全小中学校の訪問を終えたことになります。午

後には、４階議場で行われた税に関する作文表彰式に出席いたしました。 

22 日には、県指定研究発表が中部中学校でありましたので終日出席いた

しました。23 日には、とびうお杯小学生バレーボール大会に出席し児童の

皆さんを励ましてきたところです。 

24 日には、伝えよういのちのつながりエッセイ表彰式がありましたので

出席しました。それぞれのエッセイに、子どもたちの素直な心が表れてい

ることが感じられうれしく思いました。 

25 日には、教職員団体との話し合いを持ちました。26 日には、第１回協

働まちづくり推進本部会議が午前中にありまして、午後からは平戸小学校

区の初めての通学合宿開校式に出席いたしました。28 日には、交通安全推

進連絡協議会総会と平戸地区連合防犯協会総会がありましたのでいずれも

出席してまいりました。 

29 日には、長崎県家庭科研究部発表会が本市で開催されましたので出席

いたしました。30 日には、長崎県原子力防災訓練に参加いたしました。長

崎県はもとより、佐賀県も加わった訓練でした。 

12 月に入りまして、２日には第７回平戸市校長研修会がありましたので

最初にあいさつだけ行い退席し、10 時からの市議会に出席いたしました。

議会関係につきましては、後ほど松田次長から詳しい報告をさせますが、

４日には一般質問、６日に議案質疑と総合情報センターにかかる意見交換

会を行ないました。また９日には文教厚生委員会があり、16 日に閉会した

ところであります。 

その間、８日には中瀬草原クロスカントリー大会、13 日には国体相撲競

技優勝祝賀会が長崎市で開催されましたのでいずれも出席いたしました。 

そして本日の定例教育委員会を迎えております。中瀬草原クロスカントリ

ー大会では、中島委員長さんにもご出席いただきありがとうございました。 

 次に今後の予定ですが、明日は県下の教育長が出席し県教委と意見交換

を行なう長崎県市町スクラムミーティングがありますので出席いたしま

す。22 日にはがんばらんば国体のポスター・スローガンの表彰式がござい

ます。 

報告にはありませんが、24 日には市民表彰にかかる庁議、県立大学との

連携協定調印式、25 日には県教委との打ち合わせが長崎市で行なわれる予

定です。26 日には世界遺産登録会議が長崎市で開催されますので、いずれ

も出席する予定です。その後、27 日仕事納め式となっています。 

新年に入りますと、３日には午前中に生月町での成人式、午後には平戸

市での成人式、翌４日には午前中に大島村での成人式、午後には田平町で

の成人式があります。委員の皆様には各地区での成人式に出席いただきま

すようお願いいたします。そして、６日が仕事始め式となっております。 

その他にも今後の予定に行事等が入るかと思いますが、次回の定例会に

おいて報告したいと思っています。以上で、報告を終わります。 
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委員長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習

課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

ありがとうございました。 

各委員から詳しく聞きたい事業がございましたら、質疑のほうをお願い

したいと思いますが、まず私から質問させていただきます。 

平戸小学校区で初めての通学合宿開校式に出席されたとの報告でした

が、通学合宿はどのようにされているのですか。 

 

この通学合宿は、田助小学校が３年目を迎えています。その次に中野小

学校が実施しまして２年目を迎えています。そして、今回から平戸小学校

での開催となっています。平戸小学校の場合は、３泊４日で北部公民館に

寝泊りをして、食事の準備や後片付けを自分たちで行なっています。 

この事業の参加者は小学４年生以上の希望者のみで、今回は 26 人の参加

となりました。 

 

この期間は、サッカー等のクラブ活動や塾などの習い事に参加すること

を制限しますので、保護者の本事業に対する理解を得ることが難しい事業

です。 

 

この事業は 10 数年前から他自治体で始めた事業ですが、県教委が本事業

の成果を重視して市町村に薦めた経過があります。現在は、同年齢の子ど

もたちや特に異年齢の子どもたちとの関わりが希薄になっています。 

また、地元の育成会や自治会が事業を支援するという動きがあり、事業

を始めるきっかけとなったものです。 

 

以前は、自然に子どもたちが集まって遊ぶのが普通でしたが、ゲーム機

の普及から一人で遊ぶ時代に変わりました。このような中で、異年齢の子

どもたちや地域の方との関わりは子どもの成長に重要なことです。引き続

き頑張って下さい。 

また、初めての方もいらっしゃいますので、９日に開催されました市議

会文教厚生委員会の役割等について説明をお願いします。 

 

文教厚生委員会の役割としましては、今議会において行政から 30 件ほど

の議案が提出されています。この議案を総務・産業建設・文教厚生委員会

に分けて、委員会ごとに専門的な審査を行ないます。 

その中で、文教厚生委員会は「福祉・教育全般」にかかる本市の条例案

や予算などの重要案件について審査する機関です。具体的に申し上げます

と、今回の補正予算案で事業変更に伴う事業費増減の内容について所管課

から説明を受け、審査承認後に本会議において委員長報告し可決するとい

った流れになります。 

 

ありがとうございました。各委員から質疑はありませんか。 
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委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務

課長 

 

 

 

 

 

生涯学習

課長 

 

 

 

 

文化遺産

課長 

 

 

 

 

 

伝えよういのちのつながりエッセイ表彰式ですけれども、この事業の概

要を教えてください。 

 

PHP という道徳活動を主とした団体で「モラロジー研究所」が主催する

事業です。今年で７回開催されていますが、「命や家族に関することなどの

エッセイを各小中学校に募集して、その中から優秀な作品を選んで表彰し

ています。また、表彰式と同時に女性のアナウンサーが作品を朗読発表す

る事業です。小中学校学年ごとに４点選考されますので 30 点程度が選ばれ

ています。作品については、教育機関にエッセイ集として配布しています。 

 

他に委員から質疑等はありませんか。 

 

（ありませんの声あり。） 

  

それでは、次に移ります。 

 

（日程第５ 報告事項） 

日程第５の報告事項に入ります。第 12 号報告「議会の議決を経るべき議

案について」の補正予算について、事務局の説明をお願いします。 

 

 それでは、第 12 号報告「議会の議決を経るべき議案について」の本課及

び学校教育課の補正予算につきまして、資料を元に説明させていただき

ます。 

 以下、説明は省略  

以上、第12号報告のうち本課及び学校教育課分につきまして説明させて

いただきました。ご審議のほどをよろしくお願いいたします。 

 

 それでは、第 12 号報告「議会の議決を経るべき議案について」の生涯学

習課の補正予算につきまして、資料を元に説明させていただきます。 

 以下、説明は省略  

以上、第12号報告のうち生涯学習課分につきまして説明させていただき

ました。ご審議のほどをよろしくお願いいたします。 

 

 それでは、第 12 号報告「議会の議決を経るべき議案について」の文化遺

産課の補正予算につきまして、資料を元に説明させていただきます。 

 以下、説明は省略  

以上、第12号報告のうち文化遺産課分につきまして説明させていただき

ました。ご審議のほどをよろしくお願いいたします。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務

課長 

 

 

 

 

 

 

学校教育

課長 

 

 

 

 

生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

文化遺産

課長 

 

 

 

 第12号議案「議会の議決を経るべき議案について」について、各所管課

から説明がありました。委員からの意見はございませんか。 

 

 （ありませんの声あり。） 

 

 本報告は議会の議決を要するものでありますが、事務局からの説明で前

回委員会に提出が間に合わなかったこと等の理由から教育長専決した案件

です。各委員からの質疑等もありませんので、このとおりとします。 

 

（日程第６ 報告事項） 

次に、日程第６報告事項の(3)課長報告について、特に説明が必要なもの、

追加説明があるものがあれば報告をお願いします。 

 

教育総務課からお知らせします。本日配布しました資料をご覧下さい。

12 月８日に開催されました全国学校給食甲子園において、本市の中南部給

食共同調理場が出品した献立が上位入賞し、「藤江賞」をいただきました。

全国からの応募総数 2,266 校のうち特別賞として、優勝･準優勝を除いて４

校のうちの１校に選ばれました。 

献立は、平戸ちゃんこ鍋やジゲモンシュウマイなど地元産を使った献立

でした。数ある中からの入賞でしたのでご報告いたします。 

 

今後の予定でお知らせいたします。１月 23 日ですが、指定研究中間発表

会ですが平戸小学校が指定校となっています。次に 24 日ですが、市教育講

演会を県義務教育課の児童生徒支援室長による「子どもの命を守り、心を

育てるために心にまいておきたい種」という演題で講演を実施します。対

象者は小中学校教諭としています。 

 

資料 15 ページにあります長崎国体のポスター等の表彰式を、22 日に開

催される食のイベントと同時開催で、屋外特設ステージで行ないます。ま

た、3.4 日には成人式を開催いたします。教育長からも申し上げましたが、

地元開催の成人式にご出席いただきますようご案内申し上げます。 

次に、19 日に平戸縦断駅伝がございます。約 20 チームの参加で、宮の

浦から平戸文化センターまでの区間となっています。沿道でのご声援をお

願いいたします。 

 

資料 16 ページをご覧下さい。19.20 日に大島伝統的建造物事業専門委員

会を開催していますが、19 日は一部打ち合わせを実施し翌日が本委員会と

なっています。委員構成は、長崎総合科学大学、久留米工業大学、佐賀大

学の先生方に就任いただいておりまして、建造物群の進捗状況や今後の進

め方についてアドバイスしていただくものであります。 
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委員長 

 

 

 

生涯学習

課長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

教育次長 

 

 

 

委員長 

 

 

一同 

 

委員長 

ありがとうございました。各委員から課長報告について質疑等があれば

お願いいたします。私から質問させていただきますが、国体のポスターの

作品応募はどれくらいだったでしょうか。 

 

相撲競技が 10 点弱、野球競技が 20 数点と昨年インターハイからします

と、国体ということもありまして応募数は減少しました。 

 

他に各委員から課長報告について質疑等があればお願いいたします。 

 

（ありませんの声あり。） 

 

 それでは次に、教育次長からの報告をお願いいたします。 

 

それでは、私のほうから前回定例会から今回までの期間において、教育

委員会内の主な取り組みや新たな課題等について、資料を作成しましたの

で、これを元に報告をさせていただきます。（箇条書きで整理。） 

・12月市議会における一般質問 

神田議員：町中でのイノシシ対策について 

住江議員：生月町勤労者体育センターの施設整備について 

辻 議 員：シーライフの高齢者割引について 

山田議員：教育行政、中部地区振興策について 

松尾議員：創業情報センター建設に向けての現状と今後について 

・平戸永田記念図書館長の退職について 

・平戸市総合情報センター建設計画について 

・平戸市組織改編について 

 

 

 ありがとうございました。それでは、次回の教育委員会の開催日時を協

議したいと思います。事務局から提案をお願いします。 

 

 次回の定例会でありますが、１月22日午前９時ということで予定させて

いただきたいと考えております。場所は市役所内の会議室を予定していま

すが、後日文書にてご連絡したいと考えております。 

 

 事務局から１月22日との提案ですが、時間は19日の午後３時、場所は市

役所会議室ということで委員の皆さんよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

 それでは、事務局案で次回定例教育委員会の日程を決定します。 
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教育次長 

 

 

 

 

委員長 

 

 追加して、２月定例会及び臨時会の開催日につきまして事前に連絡させ

ていただきます。２月は学校訪問先として南部中学校を予定していますの

で、学校行事の関係から17日とし、臨時会も教職員異動の関係から28日と

させていただきたいと思っておりますのでよろしくお願いします。 

 

 教育次長から、年度当初に予定していた２月の教育施設訪問と併せて定

例会開催日を17日の終日、28日の臨時会という提案がありました。訪問及

び定例会の詳細は次回に事務局から説明がありますので、委員の皆さんは

事前の日程調整をしていただければと思います。 

以上をもちまして、12月定例会を終了します。皆様お疲れ様でした。 

  

午後４時 30 分閉会 

 

平成 25 年 12 月 19 日 

 

会議録署名人 

署名人 委員            

 

署名人 委員            

 

会議録調製職員  
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